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覺得這一個月在放射線部的學習相當扎實，雖然說授課方式仍是以大堂課的形

式，但與之前大四所上的課程相比，有更多的時間可以訓練我們每個人使用專業用

語的方式以及判讀的技巧，所以學習起來覺得相對有趣;而在影像科時，常常會有空

餘時間，讓我們有機會來整理自己上課的筆記，加以圖像化以便理解。而除了一些

影像判讀的基礎知識外，我們還到檢查室學習 PCN (Percutaneous Nephrostomy, 經皮

腎臟造瘻術)、PTCD (percutaneous transhepatic cholangiography and drainage, 經皮穿肝

膽道引流術)，這些檢查看似簡單，但只有真正進臨床才知道每項檢查需要注意的規

範，而這些小細節在未來就算我們不是走放射科，也都可以在送病人做檢查時多留

意一下，以免造成雙方的麻煩。而實際上看到的 procedure也可以在腦中留存較久。 

 

走進臨床，讓我們的學習更具深度，就像是一般在晨會上，就算只是住院醫師

的閱片教學，對我們來說都是多認識一個案例的機會以及學習如何向大家報告case。

記得有一次令人印象深刻的 Grand round的主題是 AI(Artificial Intelligence,人工智慧)，

很直觀性的大家都會擔心是否未來醫師會被取代，但講者給了個振奮人心的想法，

未來我們應該把 AI視為一項利器，懂的運用它才是我們需要面對的議題。這個想法

深深影響了我，對於未來科技的不確定性，但仍可用一個相對自信的腳步面對，這

是十分值得學習的，未來的考驗很多，我們是否要昂首闊步的迎接每個挑戰，一切

都取決於我們的本心。 

在放射線部的一個月，印象最深刻的還是期末的案例討論，如何上台把你想要傳達

的知識用專業的用語表達出來，如何適當地掌握報告的深度及長度，這都是值得我

們學習的課題。感謝用心準備這些課程的老師，讓我們可以帶著滿滿的知識前進下

一個科別。 
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